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1. Fuchs / Fuchs  / Großvater / Erfolg / Jagd / Anschläge / Jagd / Anschläge / Groß-
vater / Fuchs / Fehler / Alte  / Jagen  / Hunger  / Magen  / Zeit /  Jagdstrategien  / 
Fehlern 

2. männlich/maskulin: der Fasanenartige, der Hahn, der Gockel, der Kapaun, der 
Mensch, der Durchschnitt 
weiblich/feminin: die Tierfamilie, die Fasanenartigen, die Landwirtschaft, die Henne, 
die Glucke
sächlich/neutral: das Haushuhn, das Huhn, das Bankivahuhn, das Wildhuhn, (Südost-
asien), das Geflügel, das Weibchen, das Junge, das Jungtier, das Küken, das Haustier,

3. das Huhn - die Hühner / der Fuß - die Füße / der Kamm - die Kämme  / das Land 
- die Länder / die Form - die Formen / das Küken - die Küken / das Mehl - ---- / die 
Feder - die Federn

4. abstrakt: Fröhlichkeit, Angst, Freude, Abenteuer, Mut, Spaß, Aufregung
konkret: Biene, Bett, Buch

5. bestimmte Artikel: der, dem, die, den / unbestimmte Artikel: ein, einen, eine 

6. der Esel, ein Mann, einen Esel, eine Probezeit, der Arbeit, der Abfütterung, der neue 
(Esel), dem Gefährten, die Futterkrippe, der Mann, den Strick, den Hals, dem Besitzer, 
der (Besitzer), der Gesellschaft, ein Bursche

7. Hier sind nur Beispiele aufgeführt, alle Lösungen können mit demWörterbuch 
überprüft werden. 

der: Füller, Schulranzen, Tisch, Stuhl, Unterricht
die: Flasche, Lehrerin, Tafel, Kreide, Schule
das: Buch, Heft, Zimmer, Fenster, Lineal
ein: Wort, Ausflug, Brief, Lied, Ball
eine: Pause, Stunde, Note, Treppe, Lampe

8. der / ein: Computer, Besen, Drache, Weg, Salat
die / eine: Aufgabe, Liebe, Mutter, Butter, Wurst, Uhr
das / ein: Handy, Holz, Kalb, Lamm

9. ein Kasten / eine Kiste / eine Mütze / ein Klavier / ein Stift / ein Baum / ein Brot / 
ein Sofa /ein Mensch / eine Hitze

10. Ein Gärtner gießt Blumen. / Ein Hund vergräbt einen Knochen. / Eine Lehrerin 
liest eine Geschichte vor. / Ein Mädchen isst einen Apfel.

11. zum Beispiel: rote / silberne / offene / goldene / mutige / geheimnisvolle / leere / 
neue / alte  / strahlende

12. lang- länger- am längsten / gut - besser - am besten / süß - süßer - am süßesten 
/ nah - näher - am nächsten / viel - mehr - am meisten / groß - größer - am größten 
/ schnell - schneller - am schnellsten / leicht - leichter - am leichtesten / laut - lauter - 
am lautesten / lustig - lustiger - am lustigsten

13. größer / größten / schneller / schnellsten / alt / älter  / ältesten / gut / besser 
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/ besten / fröhlich / fröhlicher / fröhlichsten / leicht / leichter / leichtesten / hoch / 
höher / höchste 

14. schnell - langsam / groß - klein / neu- alt / tief, niedrig - hoch / hell - dunkel / 
schmal, eng - breit / krank - gesund / laut - leise / falsch - richtig / weich - hart / 
eckig - rund / fleißig - faul / leer - voll / trocken - nass / heiß - kalt / fröhlich, glück-
lich - traurig

15. gehören / leben / können / fliegen / stutzt / davonflattern können / haben  / 
können / rennen / besitzen / sind / sitzt / einsetzen / kennst / findet / sind / sehen

16. nennt / kann / wird / ist / sind / gibt / sind / können / besitzen

17. gehören - ich gehöre - er gehört / hoffen - ich hoffe - er hofft / beweisen - ich 
beweise - er beweist / laufen - ich laufe - er läuft / stechen - ich steche - er sticht / 
telefonieren - ich telefoniere - er telefoniert / mögen - ich mag - er mag / lesen - ich 
lese - er liest

18. Hinweis: Es sollen nur Verben gebildet werden, Partizipien wie gefahren gelten nicht!

gehen: angehen, abgehen, aufgehen, begehen, vergehen, vorgehen, entgehen, über-
gehen, nachgehen, umgehen, weggehen

lesen: anlesen, ablesen, auflesen, verlesen, vorlesen, überlesen, nachlesen
sagen: ansagen, absagen, aufsagen, versagen, vorsagen, zusagen, entsagen, unter-

sagen, nachsagen
laufen: anlaufen, ablaufen, auflaufen, belaufen, verlaufen, vorlaufen, zulaufen, unter-

laufen, überlaufen, nachlaufen, umlaufen, weglaufen
nehmen: annehmen, abnehmen, aufnehmen, benehmen, vernehmen, vornehmen, 

zunehmen, entnehmen, unternehmen, übernehmen, wegnehmen
kommen: ankommen, abkommen, aufkommen, bekommen, verkommen, vorkom-

men, beikommen, entkommen, unterkommen, überkommen, nachkom-
men, umkommen, wegkommen

leben: ableben, aufleben, beleben, verleben, vorleben, überleben, nachleben
setzen: ansetzen, absetzen, aufsetzen, besetzen, versetzen, vorsetzen, beisetzen, 

zusetzen, entsetzen, übersetzen, nachsetzen, umsetzen, wegsetzen

19. gehen - ich gehe - ich ging - ich bin gegangen / sagen - ich sage - ich sagte - ich 
habe gesagt / wissen - ich weiß - ich wusste - ich habe gewusst / schlafen - ich schla-
fe - ich schlief - ich habe geschlafen / hören - ich höre - ich hörte - ich habe gehört 
/ lieben - ich liebe - ich liebte - ich habe geliebt / beten - ich bete - ich betete - ich 
habe gebetet / rennen - ich renne - ich rannte - ich bin gerannt / hüpfen - ich hüpfe - 
ich hüpfte - ich bin gehüpft

20. 	 übt: Gegenwart / Präsens
	 fuhr: 1. Vergangenheit / Präteritum
	 hat erklärt: 2. Vergangenheit / Perfekt
	 werden spielen: Zukunft / Futur

Lena übte den ganzen Tag das Jonglieren./ Lena hat den ganzen Tag das Jonglieren 
geübt./ Lena wird den ganzen Tag das Jonglieren üben.
Georg fährt mit seinen Freunden in den Zoo./ Georg ist mit seinen Freunden in den 
Zoo gefahren./ Georg wird mit seinen Freunden in den Zoo fahren.
Die Lehrerin erklärt alles gut./ Die Lehrerin erklärte alles gut./ Die Lehrerin wird alles 
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gut erklären.
Die Kinder spielen fröhlich. / Die Kinder spielten fröhlich./ Die Kinder haben fröhlich 
gespielt.

21. reden - er redet - er redete - er hat geredet / lesen - er liest - er las - er hat 
gelesen / fahren - er fährt - er fuhr - er ist gefahren / siegen - er siegt - er siegte - er 
hat gesiegt / loben - er lobt - er lobte - er hat gelobt / lachen - er lacht - er lachte - 
er hat gelacht / singen - er singt - er sang - er hat gesungen / essen - er isst - er aß 
- er hat gegessen / bitten - er bittet - er bat - er hat gebeten
Weiterführende Übungen zu den Verben in der 1. und 2. Vergangenheit finden Sie in 
Kinderleichte Grammatik: Die Verben 1. und 2. Vergangenheit. 

22.	 ich lache		   er / sie / es / ihr geht		  wir / sie singen
	 du sagst		   er / sie /es  läuft		  er / sie / es / ihr fragt
	 er / sie / es lässt   es regnet			   ihr wisst			
	 er / sie / es ist 	   wir / sie klatschen		  ich bin			 
	
23. der Fisch - er / die Kinder - sie / Mira und ich - wir / die Mütze - sie / das Pferd - 
es / der Computer - er / die Teller - sie / das Geld - es

24. dir / mich / dich / ihnen / ihm / ihr / euch / uns

25. Meine /  Sein / ihre / Unser / Sein  / Deine  / ihrem

26. Hier sind Beispiele notiert. Jede Antwort ist richtig, wenn sie sinnvoll ist.

• weil ich sie mag. / denn ich mag sie.
•, dass sie da ist / aber ich finde es gut.
• obwohl ich dafür eine lange Ausblidung brauche. / nachdem ich mit der Schule 

fertig bin.
• weil dort tolle Filme gespielt werden. / wenn ich Zeit habe.
• weil ich gute Noten bekomme. / wenn mein(e) Freund(in) dabei ist.

27. Wenn/ Weil		  damit / dass 		  bevor 		  damit/ dass 
obwohl / auch wenn 	 Während / Bevor 		 und 		  damit/ dass 
Wenn 			   dass 

28. Ich putze mir die Zähne, bevor ich ins Bett gehe. / Nachdem ich mir die Zähne 
geputzt habe, gehe ich ins Bett.
Die Sonne scheint, also spielen wir draußen. / Weil die Sonne scheint, spielen wir 
draußen. / Da die Sonne scheint, spielen wir draußen. / Die Sonne scheint, deshalb 
spielen wir draußen.
Lina nimmt ihren Schirm mit, weil es regnet. / Lina nimmt ihren Schirm mit, da es 
regnet. / Es regnet, deshalb nimmt Lina ihren Schrim mit.
Ich konzentriere mich auf meine Hausaufgaben, damit ich bin schnell fertig.
Nachdem die Pause zu Ende ist,  gehen die Schüler zurück ins Klassenzimmer. 
Obwohl ich keine Lust habe, erledige ich meine Hausaufgaben.
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29. 		  über

hinter, neben			   vor, neben

hinter, neben
		  unter

30. Im / in / ans / Am / in / auf  / zu / unter  / zu / für/  Am  / nach / nach / Mit / im 
       / auf 

31. an + dem / für  + das / in + dem /durch + das / von + dem / zu + dem / 
bei + dem/ auf + das / zu + der / in + das / an + das / hinter + das / um + das / 
über + dem	

32. Nomen: Größe, Gewicht, Hühner, Haushühnern, Unterschiede, Zwerghühner, 
Gramm, Taube, Kilogramm, Pute, Riesenhühner, Meter, Europa, Form, Amerika, China
Verben: gibt, werden, können, wiegen, kann, sein, haben, stammen
Adjektive: große, kleinsten, groß, kleine, größten, brasilianischen, gestreckte, lange, 
schwere, kugelige

33. eine Sonne / ein Tisch / ein Spiel / ein Papier / eine Decke / ein Knick / ein 
Hund / eine Zeit / ein Tuch / ein Geheimnis

34. immer groß geschrieben/ bezeichnet eine Person, Sache, Tier oder ist abstrakt/ 
man kann es sehen, hören, berühren, fühlen, schmecken/ drei Geschlechter: masku-
lin (männlich), feminin (weiblich) und neutral (sächlich)/ veränderlich / kann meist 
Einzahl und Mehrzahl bilden

35. malen: anmalen, abmalen, aufmalen, bemalen, vermalen, vormalen, übermalen, 
nachmalen

tragen: abtragen, auftragen, betragen, vertragen, vortragen, beitragen, zutragen, 
übertragen, nachtragen, wegtragen

weisen: anweisen, abweisen, aufweisen, beweisen, verweisen, vorweisen, zuweisen, 
unterweisen, überweisen, nachweisen, wegweisen

legen: anlegen, ablegen, auflegen, belegen, verlegen, vorlegen, beilegen, zulegen, 
unterlegen, überlegen, nachlegen, umlegen, weglegen

bieten: anbieten, aufbieten, verbieten, unterbieten, überbieten
arbeiten: abarbeiten, aufarbeiten, bearbeiten, verarbeiten, vorarbeiten, überarbeiten, 

nacharbeiten, umarbeiten
fahren: anfahren, abfahren, auffahren, befahren, verfahren, vorfahren, entfahren, 

überfahren, nachfahren, umfahren, wegfahren

36. abstrakt: Liebe, Wut, Traum, Ton (hören)
      konkret: Apfel, Tisch, Schnee, Handy, Ball, Holz, Ton (Material)

37. ihrer / Sie / ihr / sie / Ihr / seinem / sie

38. die Ställe / der Bauer / die Körner / das Ei / die Hähne / das Nest / die Wiesen / 
der Schnabel /  ------ / der Balken / die Stangen	

39. Ein Chor singt Lieder. / Ein Buch gefällt einem Jungen. /  Eine Malerin vollendet 
ein Bild. / Ein Paar tanzt einen Walzer. / Eine Klasse besucht einen Freizeitpark. / 
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Schüler schreiben einen Test.

40.in heißen und trockenen  /  perfekt  / an  / in / mit federnden, dicken /  zu  / bei  
/ kleine  / an  / vordere  / Dank  / auf  / sandigen / große und schwere

41. Beispiele: der Bleistift, die Wasseruhr, der Wasserhahn, das Wasserspiel, die Uhr-
zeit, die Hausaufgabe, die Windmühle, der Spielplatz, das Zeitspiel, die Spielaufgabe, 
das Mühlwasser, das Windspiel

42. klein geschrieben / geben eine Eigenschaft an / veränderlich / können gesteigert 
werden

43. Der Hase / des Hasen / dem Hasen  / den Hasen

44. 
Sonnenstrahl N + N (Sonne + Strahl)	 Schnellstart A + N (schnell + Start), 
Flughafen N + N (Flug + Hafen) 		  Haustür N + N (Haus + Tür) 
Großeltern A + N (groß + Eltern)		  Trinkflasche V + N (trinken + Flasche)
Lesebuch V + N (lesen + Buch)		  Fußball N + N (Fuß + Ball)
Rennbahn V + N (rennen + Bahn)		  Langlauf A + N (lang + Lauf)
Skianzug N + N (Ski + Anzug)		  Kleinstadt A + N (klein + Stadt)

45. Es zählt sie. / Sie erklärt es ihnen. / Er zeigt ihn ihnen. / Sie füttern es ihm.

46. klein geschrieben / gibt die Zeit an (Gegenwart, Vergangenheit, Zukunft), konju-
gierbar (z.B. ich-Form, er-Form bilden), veränderlich, gleicht sich Person und Zeit an

47. rot / gelb / große / kleinen / braunen / spitz / sauber / weiteste / jüngste / 
nächste / hübsches / fröhliches / spannende / tollen / neuen / gepunktetes / glücklich 
/ wütend / lustig
nicht steigerbar: rot, gelb, braun, gepunktet
groß - größer - am größten / klein - kleiner - am kleinsten / spitz - spitzer - am 
spitzesten / sauber - sauberer - am saubersten / weit - weiter - am weitesten / 
jung - jünger - am jüngsten / nah - näher - am nächsten / hübsch - hübscher - am 
hübschesten / fröhlich - fröhlicher - am fröhlichsten / spannend - spannender - am 
spannendsten / neu - neuer - am neuesten / glücklich - glücklicher - am glücklichsten 
/ wütend - wütender - am wütendsten / lustig - lustiger - am lustigsten

48. Bestimmungswort + Grundwort / Das Grundwort bestimmt die Wortart. / 
Beispiele: Sonnenschirm, Bettdecke, Schulranzen, meterdick, überglücklich, großartig

49. bärenstark, himmelblau, feuerrot, eiskalt, spiegelglatt, großartig, meterhoch 

 
50. Beispiele: backen - gebacken - der Bäcker / laufen - geläufig - der Läufer / träu-
men - verträumt - der Traum / heizen - beheizt - die Heizung / geben - angeberisch 
- die Gabe/ zumuten - mutig - der Mut

51. Nomen: Wohnung, Gesundheit, Erlebnis, Einigkeit
Verb: gewinnen, bestellen, spielen
Adjektiv: lieblich, emsig, seltsam, vorbildlich, freundlich 
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52. am / an dem Haus, ans / an das Haus, auf dem Haus, beim/ bei dem Haus, zum 
/ zu dem Haus, im / in dem Haus, unterm / unter dem Haus, unters / unter das Haus, 
überm / über dem Haus, übers / über das Haus, durchs / durch das Haus, vorm / vor 
dem Haus, vors / vor das Haus 
an der Straße, auf der Straße, bei der Straße, zur Straße, in der Straße, in die Straße, 
unter der Straße, über der Straße, über die Straße, durch die Straße, vor der Straße

TEST 
a) (je einen halben Punkt): der Lieblingstag, der Geburtstag, der Morgen, die Familie, 
die Schule, das Lied, der Nachmittag, die Großeltern, die Freunde, das Haus, der Ku-
chen, die Mama, der Spaß, das Auspacken, die Geschenke, die Überraschungen

b) (je einen halben Punkt): Lieblingstag = Liebling (N) + Tag (N) / Geburtstag = Geburt 
(N) + Tag (N) / Nachmittag = nach (Präposition) + Mittag (N) / Großeltern = groß (A) + 
Eltern (N)  

c) (je einen halben Punkt): gemütlich, schönes, besten, leckeren, großen, tollen, 
(schönsten)

d) (je einen halben Punkt): gemütlich - gemütlicher - am gemütlichsten / schön - 
schöner - am schönsten / gut - besser - am besten / lecker - leckerer - am leckersten 
/ groß - größer - am größten / toll - toller - am tollsten

e) und, weil

f) (je einen halben Punkt):

Grundform Gegenwart 1. Vergangenheit 2. Vergangenheit

sein er ist er war er ist gewesen

frühstücken er frühstückt er frühstückte er hat gefrühstückt

singen er singt er sang er hat gesungen

kommen er kommt er kam er ist gekommen

essen er isst er aß er hat gegessen

backen er backt / bäckt er backte/ buk er hat gebacken

haben er hat er hatte er hat gehabt

lieben er liebt er liebte er hat geliebt

g) (je einen halben Punkt): im Jahr, am Morgen, mit meiner Familie, in der Schule, 
am Nachmittag, zu mir (nach Hasue)

Bewertungsschlüssel:

1 2 3 4 5 6

34-31 P 30,5-26 25,5-21,5 21-17 16,5-11,5 ab 11
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